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深水 萬呎展場 推本地創意設計

密練維港渡海泳 3議員通過水試

18萬人擁4帳戶 積金局助整合

美暫緩退市無助增信心「雙辣招」地產行業少請人

年尾招聘慾36.1%  3年新低
香港文匯報訊（記者 陳錦燕）美國暫

不退市的消息令股市反彈，但無助提升本

港僱主的招聘意慾。有調查顯示，今年第

四季本港僱主的招聘意慾為36.1%，屬3

年同比新低，另有57.5%僱主將維持人手

不變。負責調查的人力資源顧問公司分析

指，本港僱主招聘意慾低，或與經濟前景

不明及「雙辣招」有關。

擬維持人手僱主升近5點

人力資源顧問公司翰德（Hudson）於今年7月至8月期間，訪問
近5,200名來自香港、內地、澳洲、新加坡等亞太區國家或地區的
僱主，了解他們在今年第四季的招聘意慾，當中322人來自本港。
報告顯示，只有35.1%的本港僱主打算增聘人手，較上季下跌5.6個
百分點，是3年以來新低；計劃維持現有人手的僱主則佔57.5%，
較上季上升4.9個百分點；有7.8%僱主預期會減少人手，數字比其
他受訪國家或地區的僱主為低。

銀行金融服務業招聘慾最強

在各行業的招聘預期當中，以銀行及金融服務業招聘意慾最為
強勁，達44.9%；其次是消費業（37.9%）、資訊科技業（29%）及
製造業（24.3%）。
調查又發現，有53.7%香港公司有為過渡至領導角色的員工提供

針對性支援，數字較中國內地的77.2%及新加坡的70.6%為低。
78.3%受訪者都認為，公司應提供更多新工作過渡支援計劃，最受
重視的是內部或外部培訓計劃、輔導及職業生涯規劃。
翰德香港總經理彭東尼分析指，雖然美國暫緩退市，但短時間未

能影響香港，令本港僱主未有明顯地感覺到受惠。而此報告雖未有
特別針對近年來政府推出的「雙辣招」政策作研究，但觀察所得有
地產行業在「雙辣招」下，大量減少各種招聘會，相信上述兩個原
因，會令本港僱主對未來經濟仍持觀望及較為謹慎的態度。

謹慎選員工 趨勢仍健康

不過，他指出，雖數字有所下降，但相比起其他發達國家及地
區，本港僱主的招聘展望仍然呈現健康趨勢。而逾半僱主預期保
持人手不變的情況顯示，本港僱主在挑選員工時愈來愈嚴謹，傾
向挽留現有人才，他建議僱主可透過一對一的支援，幫助新領導
建立其領導地位，又可預先確認未來的領導人員，建立他們的技
巧和知識。

距離「萬聖節」尚有一段時間，香港中環街市攤檔已開始推出奇裝異服、古靈精怪

的群魔面具。中西文化匯聚的香港很瘋「萬聖節」，每每這個時候，「時尚之都」就會

搖身變成「萬聖狂歡之城」。平日工作繁忙的香港人，會趁此機會盡情放肆作怪，徹底

放鬆心情；女巫、殭屍、鬼精靈、骷髏人等滿街都是。 中通社
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高永文：奶粉壓力測試會防假

香港文匯報訊（記者 王維寶）香港迪士
尼樂園首位華人營運副總裁李登海於今年6
月走馬上任，李登海昨天與傳媒聚餐時表
示，樂園本財政年度入場人次可觀，其中
暑假有幾日的入場人數次直逼農曆新年時
的紀錄，達4萬人次一日。對於內地將於10
月1日實施新旅遊法，李登海認為法例只是
針對廉價購物團，所以新規定對樂園影響
不大。
李登海於2004年5月加入香港迪士尼，曾

出任酒店營運總經理及人力資源總監，他
在任職樂園營運副總裁後，將專責樂園的
營運、工程及安全範疇。李登海昨天表
示，早前吹襲香港的「天兔」破壞力比預
期中小，樂園內只有3棵至4棵樹倒塌，比
過往其他颱風的破壞力少。對於昨天有報

道指迪士尼入口處約100棵棕櫚樹遭蟲侵蝕而破壞，
李登海表示會與康文署及負責保養的承辦商商量救
樹方法，並密切監察其他棕櫚樹的健康。

李登海：靠散客不靠廉購團

另外，內地將於10月1日實施新旅遊法，李登海認
為法例只是針對廉價購物團，這些旅行團並不是樂
園的主要對象，加上樂園有為數不少的散客，所以
認為新規定對樂園影響不大。他又指，樂園本財政
年度入場人次可觀，其中暑假有幾日直逼農曆新年
時的紀錄，達4萬人次一日。
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香港文匯報訊（記者 文森）食物及衛生局局長高
永文昨日出席一場合時承認，不能杜絕在奶粉供應
壓力測試中有人做假，但他強調測試收集到的數
據，在檢討何時撤銷「限奶令」時可作為參考，而
政策的最後依歸是香港人的需要。

由顧問設計 諗高峰情況

高永文又說，進行壓力測試時，人員會到供應商
貨倉檢查存貨，亦會到零售點視察，需要持份者配
合，如事前沒有溝通會影響運作。他表示，測試由
專業顧問公司設計，已充分考慮過往兩年春節及黃
金周的情況，測試能夠了解零售點在高峰期能否應
付需求。
高永文又說，「限奶令」3月推出時，已留意到部

分內地民眾有誤解，產生負面情緒，之後已向內地
民眾解釋，政策不是針對內地用家。

航空客運燃油附費下月加
香港文匯報訊（記者 文森）民航處昨日批准航空

公司航空客運燃油附加費，收費有效期為10月1日至
31日。新獲批准徵收的附加費水平，短途航班最高
為229元，長途航班最高為935元，加幅分別為6%及
4%，有關附加費以發出機票日期為準。各航空公司
所獲准徵收的燃油附加費水平已詳列在民航處網頁
（www.cad.gov.hk/chinese/fuel_surcharge.htm）。

民航處每月審批航空公司的客運燃油附加費。上
月獲批准徵收的附加費水平，短途航班最高為217
元，長途航班最高為897元。
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■彭東尼指，今年第四季本港僱主的招聘意慾創3年同比新低。

陳錦燕 攝

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）「打工仔」轉工頻率

高，累積的強積金個人帳戶數目龐大。截至今年8

月，高達18萬人持有4個或以上強積金個人帳戶，有

「打工達人」更擁多達32個個人帳戶。積金局計劃於

年底前，向持有4個或以上個人帳戶的市民，發出新

的整合帳戶申請表，以如「點心紙」的簡易形式，協

助市民整合帳戶，避免因太多帳戶而管理不便等問

題。

達人頻轉工持32帳戶

完善強積金管理是保障退休生活的關鍵，這不單需

要定期檢討基金表現、轉換投資組合，整合個人帳戶

亦同樣重要。而據積金局統計數字顯示，截止今年8

月底，強積金個人計劃下的帳戶數目達452萬個，較6

年前大幅增加84%。同時持有4個或以上個人帳戶的成

員數目，更急增3倍至18萬人，平均每個個人帳戶金額

達4萬元，有個別成員或因轉工頻繁，而又沒有處理

舊公司的原有帳戶，故產生1人持有32個帳戶的情況。

推「點心紙」表格詳列計劃

積金局營運總監羅盛梅指出，若強積金帳戶愈多，

投資就愈分散，所需耗費的時間及精力亦更多，建議

計劃成員最好將多個帳戶整合為一，認為這樣能更好

地部署市民自己的退休打算。另外，為解決以往申請

程序繁複的問題，積金局推出只有兩頁的全新整合帳

戶申請表，其中一頁如「點心紙」表格形式，列出所

有強積金計劃，項目資料一目了然，令申請程序更簡

易。

辦外展服務 助處理帳戶

她又指，當局於年底前，會分批將全新的申請

表，發信予18萬名持有4個或以上個人帳戶的強積金

成員，鼓勵他們整合帳戶，又會敦促受託人及中介人

全力配合，並推出社區外展服務，到各區即場協助市

民處理個人帳戶事宜。被問及整合帳戶會否有風險，

羅盛梅說，整合帳戶期間會有1星期至2個星期投資空

檔期，或出現「高賣低買」的情況，提醒市民整合時

要注意市場波動的風險，以及留意「保證基金」所設

的「鎖定期」。

香港文匯報訊 房屋署證實，正就發
展元朗橫洲，即朗屏 以北進行可行性
研究，計劃興建約17,000個公營房屋單
位，預計可以居住約52,000人。長遠房
屋策略督導委員會委員認為，計劃對紓
緩公屋輪候冊有很大幫助，又認同政府
應同時考慮居民就業等配套。有區議員
認為，區內交通負荷已經很大，要求政
府盡快諮詢居民。
運輸及房屋局局長張炳良昨日出席活

動說，發展局正全面尋找及檢視所有可

能發展為房屋的土地，需要進行技術研
究及規劃，如果涉及收地或遷拆，會按
既定程序處理。

可居5.2萬人 需評估配套

元朗橫洲位於朗屏 以北，鄰近朗屏
西鐵站，亦是位於元朗工業村的東南
面，附近朗屏路一帶除了停車場、貨櫃
場外，還有一些村屋及燒烤場等。房屋
署證實，正研究在這一帶興建約17,000
個公營房屋單位，並進行可行性研究，

預計可居住約52,000人。署方表示，地
皮面積約34公頃，將會進行各項技術及
環境影響評估，並需要與相關的政策局
及政府部門，就區內的社區、就業、工
業村發展、運輸及教育等各項配套措
施，進行磋商，完成初步評估後，署方
會就發展的可行性擬定時間表，諮詢區
議會及地區人士。
元朗區議會主席梁志祥透露，房委

會上月曾經和元朗區議會接觸，指項
目預期在2023年落成，當局亦考慮擴
充鄰近的元朗工業 ，提供就業機
會。梁認為，研究發展的地皮雖然民
居不多，但只得約20%是官地，擔心當

局收地有困難。

交通負荷大 區員促諮詢

而元朗區議員鄺俊宇認為，區內交通
負荷已經很大，要求政府盡快諮詢居
民。他又表示，相信如果增加透明度及
有足夠諮詢，居民未必反對，又指建議
比動用郊野公園用地可取。長遠房屋策
略督導委員會委員蔡涯棉認為，地段本
身部分是荒廢農地，如果興建公屋對紓
緩公屋輪候冊有很大幫助。
他又認同，政府應考慮居民就業等配

套，令居民當區就業，港鐵亦可考慮增
加西鐵班次，以應付區內的交通需要。

元朗橫洲擬建17,000伙公屋

香港文匯報訊（記者 王維寶）

標準工時委員會昨天召開第三次
會議，以確認轄下兩個工作小組
的工作時間表。兩個小組都會在
今年第四季開始招標顧問公司工
作，並於明年初展開諮詢及研究
工作，預計明年第四季向標準工
時委員會提交報告。委員會主席
梁智鴻在會議後表示，有關諮詢
的規模是史無前例，希望能夠收
集到10,000個數字，令研究更有代
表性。
標準工時委員會轄下工時諮詢

小組召集人吳秋北表示，小組的
諮詢對象包括長工時行業、專業
人士、勞工及專業團體及公眾
等，以聽取不同工種人士的意
見，在諮詢期間亦會舉辦3場地區
公眾諮詢會，收集市民的意見。

另外，小組亦透過設立公眾展覽、網站及
拍攝短片，進行公眾教育工作，並引發公
眾討論。

收數據供參考 料明冬交報告

工時研究小組召集人劉展灝則表示，小
組亦會透過聘請顧問公司進行收入與工時
的調查報告，以及專題工時研究報告，研
究標準工時對經濟、競爭力、工作環境等
的影響，收集全面數據供委員會作參考。
兩個工作小組將於今年第四季完成招標工
作，明年初展開諮詢及研究工作，預計明
年第四季完成研究並向委員會提交報告。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近日紡織及製衣等製造業界
試圖向高增值產業轉業，惟轉型不易，建立知名品牌更是燒
錢的無底洞，令許多本地設計師和品牌經營困難。對推動業
界發展「諗頭」多多的自由黨紡織及製衣界議員鍾國斌近日
有新「搞作」，準備在深水 區內搞一個逾萬呎的專為本地設
計的展銷場，可讓逾百個本地設計師進駐，推介他們的創意
設計，並希望將之打造成港人一全新的創意購物中心。
鍾國斌昨日指出，他計劃租用領匯旗下的場地設立本地設

計展銷場，還難得地獲得領匯給予一個相對較廉宜的租金，
又透露這個萬呎展銷場在深水 內，但具體地點暫時保密，
大約可於年底收到地方並展開計劃。他預計，整個計劃需要
約300萬的資本，亦正與一些非牟利組織商討合作，由他們負
責場地的具體經營工作。

似貿局設計廊 品牌產品更多元

他指出，設立本地設計展銷場的目的，是因為很多本地設
計師有不少的好設計，但受制於租金高昂等問題，很難設立
店舖銷售他們的設計產品。有見及此，他提出這個本地設計
展銷場，類似於貿發局的設計廊，不過包括的品牌和設計產
品將更多，亦更多元化，且條件必須是本地的設計。
鍾國斌說：「現在好多不錯的本地設計都好難找到賣他們

設計產品的地方，我想給一個地方他們，可以捱下，才有機
會慢慢做起來，裡面不只限於衣服，其他有創意的設計產品
也可以⋯⋯（展銷場）裡面可以有一些格子小舖，亦可以是
在公開空間內的賣 車仔，相信可以間出很多間的店舖，讓
逾百名本地設計師進駐其中，找尋發展機會。」

鍾國斌夥旅局 冀吸不同旅客

旅遊界一直希望香港有更多的新景點，鍾國斌此次亦選擇
與旅發局合作，希望通過吸引個人遊等不同類型的旅客，到
這個本地設計的展銷場地購物或參觀，更好地向其他地方推
介本地的設計產品和品牌。「我希望，旅客可以買到一些真
正具有香港特色的設計，一些本地的創意設計，而不只是留
在銅鑼灣或旺角。」
此外，他未來還有一個更大的「搞作」，以紡織及製衣業為

基礎，搞產業提升，他稍後會向特區政府提交計劃書，尋求
支持。

第三年復辦的維港渡海泳
將於10月6日舉行，立法會中
亦有6位議員報名參加，但與

一眾參加者一樣，他們需要參加45分鐘內完成1.5
公里的水試。其中，馬逢國、梁繼昌和鍾國斌均
順利通過水試，當日將齊齊下水渡海。
今年的維港渡海泳將於10月6日早上8時半舉

行，賽道以九龍鯉魚門三家村公眾碼頭為起點，
游至 魚涌公園公眾碼頭，全長約1.5公里，泳手
需在75分鐘內完成賽事。據聞，早前的水試結果
頗令人大跌眼鏡，在6名報名參加的立法會議員
中，年紀較輕的工聯會議員鄧家彪和民主黨議員
胡志偉竟雙雙落選，而議員參加者中年紀較大的
金融界議員吳亮星則於水試中意外抽筋，亦未能
完成水試，只有馬逢國、梁繼昌和鍾國斌過。

隔日游一次 盼最好狀態「出戰」

順利通過水試的自由黨議員鍾國斌近日已密密
「練水」，坦言現在基本上是隔日便會游一次，希
望以最好狀態成功渡海。此前，自由黨黨魁田北
俊不時出海遊玩時，他也會主動「報名」，「到
，我都係一個人跳落海，不停游」。
他直言，游泳池和游海水分別很大，「有時係

海裡游，整片海都得自己一個時，都幾驚下」，
游渡海泳時還要對抗海浪等因素，一點也不簡
單。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

■鍾國斌準
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